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令和６年第６回 新座市教育委員会 定例会 

会     議     録 
招 集 期 日  令和６年６月２０日  午後３時       場所 市役所本庁舎第２委員会室 

開 閉 日 時 

及び宣告者 

令和６年６月２０日  午後３時    開会 宣告者 金子 廣志 

令和６年６月２０日  午後３時３０分 閉会 宣告者 金子 廣志 

教育長 金子 廣志  

 

委

員 

議席番号 氏  名 出･欠 議席番号 氏  名 出･欠 

１ 鈴 木 松 江 ○ ２ 小 泉 哲 也 ○ 

３ 脇 田 美保子 ○ ４ 宮 瀧 交 二 ○ 

出

席

職

員 

①教育総務部長 ○ ②教育総務部副部長兼生涯学習スポーツ課長 － ③教育総務課長 ○ 

④中央公民館長 ○ ⑤中央図書館長 ○ ⑥歴史民俗資料館長 ○ 

⑦学校教育部長 ○ ⑧学校教育部副部長兼学務課長 ○ ⑨教育支援課長 ○ 

⑩教育相談センター室長 ○  

事務局 戸川真理子、野口凛 

会議事件名 発 言 者 発 言 の 要 旨 

開会 

 

 

会議録承認 

 

 

 

 

 

専決処分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

諸報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

各委員 

教育長 

 

 

教育長 

 

学務課長 

 

 

 

 

教育長 

各委員 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年第６回新座市教育委員会定例会を開会する。

                    午後３時 

 

 令和６年第５回新座市教育委員会定例会の会議録の承

認について質疑はあるか。 

 承認 

 令和６年第５回新座市教育委員会定例会の会議録は承

認された。 

 

 専決処分「新座市立学校運営協議会委員の委嘱につい

て」を学務課長から説明願う。 

人事異動により新たに着任した公民館長及び高校の校

長、新たにＰＴＡ会長となった方の計３名を委嘱したも

のである。令和７年度末までの２年間の委嘱である。こ

れをもって全校の委員が委嘱されたので、諸報告で市内

各校の名簿をお示しする。 

本件について、質疑等はあるか。 

なし 

 

３件の報告をする。 

①社会福祉法人にいざから申請のあった「第１６回合

同絵画展」を始めとして４件の事業に対して名義後援を

承認した。 

②令和６年度に実施する指定管理者の自主事業のうち、

名義後援を承認したものは配布資料のとおりである。株

式会社ケイミックスパブリックビジネスが市民会館で行

う自主事業のうち１４件、また、株式会社セイウンがふ

るさと新座館ホールで行う自主事業のうち４件について

承認した。 
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歴史民俗資料

館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学務課長 

 

 

 

 

 

 

 

教育支援課長 

 

 

③令和６年第２回新座市議会定例会の概要について報

告する。会期は５月２７日（月）から６月１３日（木）

までの１８日間で、市長提出議案は１５件であった。こ

のうち教育委員会関連の議案は、補正予算が提出された。

主なものは、教育指導費の２１世紀教育研究として２９

万円、学校給食費の学校給食管理として５７４万１，０００

円を計上し、承認いただいた。補正の結果、令和５年度

予算額における教育費の占める割合は１１．３３％とな

った。また、財産の取得として、小学校に配置する電子

黒板１１７台についても議決を頂いたことを報告する。 

今議会の一般質問は、２４名から質問通告があった。

教育委員会関係は１９名から４０件について一般質問が

あった。 

 

２件の報告をする。 

①歴史民俗資料館年報「令和５年度れきしてらすの一

年」を配布した。リニューアルオープン初年度を終え、

資料館業務及び文化財保護業務の各種統計や実施事業な

どの１年間の取組をまとめたものである。年報は、市ホ

ームページや窓口等で公開している。今後も令和５年度

の事業をしっかり検証し、根幹となる資料の調査研究を

十分に行い、多くの方に関心を持っていただける事業を

実施していきたい。 

②企画展示「新座の鉄道」についてである。令和６年

は本市に位置する東武東上線志木駅が開業１１０周年、

市内を走る西武池袋線の清瀬駅やひばりヶ丘駅が１００

周年の節目となることから、鉄道に焦点を当てた展示と

した。令和５年に５０周年を迎えたＪＲ新座駅とともに、

開業から現在までの変遷が分かる資料や写真を展示して

いる。７月２０日（土）には宮瀧教育委員に「駅弁の掛

け紙から学ぶ埼玉の歴史」と題して記念講演をしていた

だく予定である。展示は７月３０日（火）まで開催して

いるので、お時間がございましたら足をお運びいただけ

ると幸いである。 

 

 令和６年度学校運営協議会委員名簿を配布した。校長

を含め延べ２０６名が学校運営協議会委員として委嘱さ

れている。地域学校協働活動の核として、また、今後は

中学校区でのまとまった活動を企画するなど規模や範囲

を広げながら、コミュニティ・スクールのセカンドステ

ージとしてその取組を効果的なものとすべく各校で努力

を重ねている。 

 

 令和６年度新座市研究委嘱校について資料を配布した。

令和６年度に研究発表会を開催するのは、小学校７校、

中学校１校の計８校である。１０月１日（火）に開催予
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教育長 

委員 

 

 

歴史民俗資料

館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

歴史民俗資料

館長 

 

 

 

 

 

 

定の栗原小学校の発表会を皮切りに、２学期に５校、３

学期に３校が３年間の研究の成果を発表する。教育委員

の皆様には各校の日程の詳細等が決定次第、御案内させ

ていただく。 

 個人又はグループへの研究委嘱は、４年目を迎える。

今年度は体育科の個人研究を２本、同じく体育科のグル

ープ研究を１本委嘱している。これまでの個人研究、グ

ループ研究の成果は、教育支援課のホームページに掲載

し、市内の教職員が共有できるよう周知している。今後

も採用６年目以上の中堅教員を対象に指導力の向上と人

材育成を推進していく。 

 

 諸報告に対する質疑、意見はあるか。 

 「令和５年度れきしてらすの一年」に睡足軒の森の開

館日数が示されている。週２回の定休日に加えて夏季と

冬季に長期休園期間を設けている理由を教えてほしい。 

 平成１４年の開園から水曜日を定休日としてきたが、

その後コロナ禍などの影響もあり、月曜日と水曜日の週

２回を定休日とするようになり、それを現在も継続して

いる状況である。 

夏季と冬季の休園期間は、睡足軒の森を貸与してくだ

さっている平林寺との協議で、閑散期に当たる時期には

入園者の状況を見ながら効率的な施設の運用を考慮して

休園期間を設け、お客様をしっかり迎え入れるための整

備期間に充てることとした経緯がある。 

しかし、年間を通してもっと多くのお客様に来ていた

だくために開館日数を増やすべきという考えも当然ある

ため、令和６年度の夏季休園期間は、これまでの３か月

間を７月の中旬から９月の中旬までに短縮し、実質２か

月間としている。冬季休園期間も１週間程度短縮する予

定である。 

 経緯は理解したのだが、やはり休園日数が多いと思う。

事前によく調べてから来られる方はよいが、ふらっと立

ち寄った方々が今日も入れないのかと残念に思われる状

況もあるかもしれない。今年度は、長期休園期間を短縮

するということだが、週の定休日が２回であることにつ

いては、コロナの状況が変化した今、改めて検討する余

地はあるか。 

 週２回の定休日を１回に戻すという話は、現在のとこ

ろ出ていないが、検討する必要はあると思う。施設の管

理を委託しており、予算が伴うため、財政状況を踏まえ

ながら検討したい。 

また、長期休園期間の在り方についても、定休日と同

様に所有者の平林寺と協議するとともに、財政状況も勘

案しながら検討していきたい。 
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その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

閉会 

 

教育長 

 

 

 

 

教育総務部長 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 学校運営協議会の関係だが、実は、コミュニティ・ス

クール導入前から中学校区単位でふれあい地域連絡協議

会という組織があって、役割が重複している状況となっ

ている。今後、統合していく必要があると考えているが、

現状について教育総務部長から説明願いたい。 

 保護者負担等の関係でふれあい地域連絡協議会が２校

で休止している状況がある。ふれあい地域連絡協議会を

束ねるふれあいネットワーク協議会という上部組織があ

るのだが、休止している学校がある中で、なかなか吸い

上げるものがないということで、今年度末をもって廃止

し、今後はふれあい地域連絡協議会単体の活動に委ねる

という方向にしていきたいと考えている。 

 更に学校応援団も活動に重複している部分があると思

うので、うまく統合できたらよい。 

 

 その他、全体を通じて何か意見等はあるか。 

 私から１点ある。明治７年に開校した片山小学校と大

和田小学校が開校１５０周年を迎える。１１月８日（金）

に大和田小学校、１１月２０日（水）に片山小学校で記

念式典を開催する予定である。 

 その他に特にければ、次回の会議日程を確認したい。 

 令和６年７月２４日（水）に中央公民館で開催する教

育懇談会終了後に行う。教育懇談会は、午前９時３０分

からである。 

 

 これをもって、令和６年第６回新座市教育委員会定例

会を閉会する。 

                  午後３時３０分 
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 以上、会議の顛末を記載し、その相違なきことを証するため署名する。 

 

  

 

 

教 育 長 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

委      員 

 

 

 

委      員 

 

 

 

委      員 

 

 

 

書      記 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


